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BRUNO DE LUCA 
SERÁ AUTUADO 
POR OMISSÃO 

DE SOCORRO EM 
ATROPELAMENTO 
DE KAYKY BRITO

POLÍCIA, P7

>> O ofício ressaltou ainda que Bruno 
estava na companhia de Kayke, mas 
foi o único que teria saído do local logo 
após o atropelamento, sem adotar 
qualquer providência para prestar 
socorro, além de nem procurar saber 
se alguma solicitação havia sido feita
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JOVEM DESAPARECE 
AO COMPRAR CIGARRO 
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ESPECIALISTA ESTIMA 
QUE EXISTAM 28 MIL 
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2 GERAL

Os cerca de 15 brasileiros que 
estão abrigados em uma escola cató-
lica na cidade de Gaza temem ter 
que deixar o local antes mesmo da 
abertura de um corredor humanitá-
rio. Uma das brasileiras que está na 
escola disse à Agência Brasil nesta 
sexta-feira (13) que eles foram infor-
mados de que o lugar não é mais 
seguro e que terão de seguir para o 
sul da Faixa de Gaza. O Ministério 
das Relações Exteriores do Brasil 
ainda não confirmou a informação.    

Desesperada, a brasileira Shaed 
Albanna, de 18 anos, contou que 
há cerca de 30 pessoas nessa escola 
e haveriam dois ônibus para trans-
portá-los a qualquer momento. 

Shaed nasceu no Brasil e foi à 
Gaza com a irmã, de 13 anos, para 
visitar a mãe que estava doente e fale-
ceu de câncer. Elas estão ainda acom-
panhadas pela avó. “A escola não é 
mais um lugar seguro. Os israelen-
ses estão entrando pelo país, todo 
mundo está saindo fugindo. Eu não 
quero morrer.”, relatou, chorando.  

Israel informou aos agentes das 
Nações Unidas que a região norte da 
Faixa de Gaza, onde vivem 1,1 milhão 
de pessoas, deve ser evacuada em 24 
horas. A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) apelou para a ordem 
seja revista porque não há tempo 
hábil para retirar todo mundo e teme 
a escalada da crise humanitária.

“Como é que 1,1 milhões de 
pessoas poderão atravessar uma 
zona de guerra densamente povo-
ada em menos de 24 horas? Estre-
meço ao pensar quais seriam as 
consequências humanitárias da 
ordem de evacuação”, afirmou 
Martin Griffiths, Subsecretário-
-Geral da ONU para Assuntos 
Humanitários e Coordenador de 
Ajuda de Emergência. 

Nessa quinta-feira (12), o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva con-
versou com o presidente de Israel, 
Issac Herzog, e apelou para que seja 
aberto um corredor humanitário que 
permite às pessoas saírem da Faixa 
de Gaza. 

O 
Ministério das Re-
lações Exteriores 
– Itamaraty -  con-
firmou, nesta sex-

ta-feira (13), a morte da bra-
sileira Karla Stelzer Mendes, 
de 42 anos, durante atentados 
realizados pelo Hamas no sul 
de Israel, a partir do dia 7 de 
outubro.    

Afirmou que essa é a ter-
ceira morte de brasileiros con-
firmada nos atentados ocorri-
dos em Israel.  

“Ao solidarizar-se com a 
família, amigas e amigos de 
Karla, o governo brasileiro rei-
tera seu total repúdio a todos 
os atos de violência contra a 
população civil”, informa nota 
do Itamaraty. 

O governo brasileiro tam-
bém já havia confirmado as 
mortes de Bruna Valeanu, de 
24 anos, e de Ranani Nidejel-
ski Glazer.

RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 14 E 15 DE OUTUBRO DE 2023

Tiragem: 
20.000 exemplares

Siga-nos nas rede sociais

@jornalpovonarua@povonarua

Editoras: 
Diana Pires

Renata Onaindia

Colaboradores: Design:
Claudio Rocha

Leonardo Paulino

Comercial: (21) 99184-2778 
Redação: (21) 99181-3435

Zap do Povo
(21) 99181-8675

CNPJ: 34061670/0001-30 • Szajnberg produções e publicidade Eireli

Clovis Monteiro 
Daniel Borges

Rodrigo da Matta
PC Caju

Divulgação

Itamaraty confirma morte de 
brasileira em atentados em Israel

Brasileiros em Gaza temem saída de escola sem corredor humanitário

Quatro dúzias de plataformas de 
gelo da Antártida encolheram pelo 
menos 30% desde 1997 e 28 delas per-
deram mais de metade do seu volume 
nesse período, relata um novo estudo 
que pesquisou estes “guardiões” cru-
ciais entre as enormes geleiras do con-
tinente congelado e as regiões aber-
tas do oceano.

Das 162 plataformas de gelo do 
continente, 68 tiveram uma redu-
ção significativa entre 1997 e 2021, 
enquanto 29 cresceram, 62 não muda-
ram e três perderam massa, mas não 
de uma forma que os cientistas pos-
sam dizer que mostra uma tendên-
cia significativa, de acordo com um 
estudo publicado na quinta-feira (12) 
na revista Science Advances.

Esse gelo derretido, que geralmente 
envolve geleiras maiores atrás dele, 
vai, então, para o mar. Os cientistas 
temem que o degelo provocado pelas 

alterações climáticas na Antártida e na 
Groenlândia provoque um aumento 
perigoso e significativo do nível do mar 
ao longo de muitas décadas e séculos.

“Saber exatamente como e quanto 
gelo está sendo perdido nessas pla-
taformas flutuantes protetoras é um 
passo fundamental para entender 
como a Antártica está evoluindo”, 
disse o cientista de gelo da Universi-
dade do Colorado, Ted Scambos, que 
não fez parte do estudo.

Scambos disse que a pesquisa 
fornece informações sobre a água 
doce que está derretendo no Mar 
de Amundsen – “a região chave da 
Antártica para o aumento do nível 
do mar” – o que não só aumenta a 
altura do oceano, mas o torna menos 
denso e salgado

Os maiores culpados foram os ice-
bergs gigantes que se romperam em 
1999, 2000 e 2002 e que eram do tama-

nho de Delaware, disse ele. O estudo 
também analisa o derretimento do 
gelo a partir da água quente abaixo.

As plataformas de gelo são exten-
sões flutuantes de geleiras que agem 
“como guardiões” e impedem que a 
geleira maior flua mais rapidamente 
para a água, disse o principal autor 
do estudo.

Ao todo, as plataformas de gelo 
da Antártida perderam cerca de 8,3 
trilhões de toneladas (7,5 trilhões de 
toneladas métricas) no período de 25 
anos, concluiu o estudo. Isso equi-
vale a cerca de 330 bilhões de tonela-
das (300 trilhões de toneladas métri-
cas) por ano e é semelhante a estu-
dos anteriores.

Mas o total geral não é a histó-
ria real, disse o principal autor do 
estudo, Benjamin Davison, glacio-
logista da Universidade de Leeds, no 
Reino Unido.

Trilhões de toneladas de gelo derretem de plataformas 
protetoras da Antártida, aponta estudo

Karla Stelzer Mendes, 42 anos, é a terceira vítima nascida no Brasil
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Quatro dúzias de plataformas de gelo da Antártida encolheram pelo menos 30% 
desde 1997 e 28 delas perderam mais de metade do seu volume nesse período
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Uma baleia jubarte e seu filhote 
foram vistas nas águas da Praia 
da Reserva, na Zona Oeste do Rio 
de Janeiro, na manhã desta sexta-
feira (13). Elas estavam cerca de 
150 metros das areias.
Nesta época do ano, os animais 
começam a retornar para a 
Antártida, após terem vindo 
durante o inverno. O “passeio” 
das baleias jubarte no litoral do 
Rio de Janeiro foi registrado por 
vários fotógrafos e cinegrafistas no 
período.
A Praia da Reserva está entre 
as nove do Rio de Janeiro a 
receberem a Bandeira Azul, um 
selo internacional de certificação 
da Foundation for Environmental 
Education (FEE), para a temporada 
2023/2024.
Diversos critérios são levados em 

consideração para a concessão do 
título, como a qualidade da água, 
a limpeza da praia, o valor cultural 
do local e o oferecimento de 
atividades de educação ambiental 
para a população. Para ter o selo, é 
preciso atender a 34 pré-requisitos.
O Rio de Janeiro é o segundo 
estado com mais praias 
reconhecidas por esta edição 

do programa. O certificado é 
reconhecido internacionalmente 
e tem como objetivo elevar o grau 
de conscientização da população 
e dos tomadores de decisão para 
a necessidade de se proteger o 
ambiente marinho e costeiro, além 
de incentivar a realização de ações 
que conduzam à resolução dos 
conflitos existentes.
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RONDA DO POVO
BALEIAS NADAM PERTO DA AREIA NA PRAIA DA RESERVA

Um policial militar refor-
mado morreu em um aci-
dente de trânsito na madru-
gada desta quinta-feira (12) na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. 
Um vídeo divulgado na página 
“Campo Grande Ao Vivo” 
mostra como tudo aconteceu.

Uilblim do Espírito Santo 
pilotava sua moto quando 
bateu em uma van que fez 
uma conversão proibida. Na 
garupa estava a fisiculturista 
Alana Paiva, que foi internada 
no Hospital Estadual Getulio 
Vargas, na Penha.

O episódio foi na esquina 
da Estrada do Rio do A, na 
esquina com a Rua Vitor Alves, 
em Campo Grande.

A van, que fazia a linha 
Campo Grande-Vila Kennedy, 
seguia no sentido centro de 
Campo Grande na estrada 
quando virou à esquerda na 
Vitor Alves — uma placa da 
CET-Rio alerta que a conver-
são é proibida. Na direção con-
trária da Rio do A vinham Uil-
blim e Alana.

A moto não freou e bateu 
no utilitário. O choque foi tão 
forte que o guidom se soltou. 
O motorista da van fugiu sem 
prestar socorro.

Uilblim chegou a ser levado 
para o Hospital Municipal 
Rocha Faria e, segundo teste-
munhas, saiu do local do aci-
dente aparentemente lúcido e 

conversando. Quando entrou 
em cirurgia, porém, ele não 
resistiu e morreu por volta das 
5h de quinta-feira.

O militar foi reformado 
após ser baleado na cabeça 
durante uma ação da PM na 
Praça Seca em 2013. Ele deixa 
uma filha de 8 anos.

O enterro do militar refor-
mado acontece nesta sexta-
-feira (13) no Jardim da Sau-
dade de Paciência.

Já Alana passou por uma 
cirurgia na pélvis na tarde de 
quinta-feira e estava em estado 
grave no Getúlio Vargas.

O caso foi registrado na 35ª 
DP (Campo Grande). Agen-
tes buscam o motorista da van

PM reformado morre em 
acidente na Zona Oeste do Rio

Uilblim do Espírito Santo pilotava sua moto quando bateu em uma van que fez uma conversão proibida

A Prefeitura do Rio, por meio da Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS), lançou nesta 
quinta-feira (12), o Programa de Controle da 
Hipertensão na Gestação. As mulheres grávi-
das hipertensas e puérperas vão receber apa-
relhos para medição de pressão como parte do 
Plano Municipal de Redução da Morte Materna.

A iniciativa tem o objetivo de melhorar a 
vigilância da pressão arterial de pessoas que 
já foram diagnosticadas durante as consultas 
de pré-natal. Inicialmente, a SMS adquiriu 5 
mil aparelhos, que serão distribuídos para as 
238 unidades de Atenção Primária (clínicas 
da família e centros municipais de saúde) em 
toda a cidade.

A hipertensão gestacional é um quadro 
de risco que algumas mulheres desenvolvem 
durante a gravidez e que pode evoluir para pré-
-eclâmpsia, quando a pressão está acima de 
140 x 90 a partir da 20ª semana de gestação.

Os sintomas podem variar de acordo com 
a gravidade, envolvendo dores de cabeça, 
inchaço nas pernas, dores no abdome e alte-
rações na visão, podendo ocorrer convulsões 
em casos mais graves. Se a paciente identifi-
car algum sintoma ou a pressão estiver alta, 
é recomendado que ela procure a sua uni-
dade de saúde de referência para as devidas 
orientações.

O prefeito Eduardo Paes participou do lan-
çamento do programa e falou da necessidade 

de oferecer qualidade de vida às gestantes.
“Nesse momento tão especial da vida da 

mulher, a gente imagina que ter uma mãe mor-
rendo é inaceitável. Gravidez não é doença, mas 
tem que ter atenção, monitoramento”, disse o 
prefeito durante a cerimônia.

O monitoramento da pressão arterial de 
gestantes com hipertensão é fundamental para 
uma gestação saudável e sem intercorrências, 
e já ocorre nas consultas de pré-natal. Com a 
medida e o cuidado estendido até a casa, o pro-

tagonismo da gestante sobre seu cuidado tam-
bém será fortalecido, já que aumenta a probabi-
lidade de rápida detecção de pressão alterada, 
fazendo com que as mulheres procurem mais 
rapidamente o serviço de saúde.

Gisele de Souza é hipertensa e tem diabete 
gestacional, ela está grávida de sete meses da 
segunda filha e reforça sobre a importância 
de poder cuidar melhor da saúde, nesta etapa 
da gestação.

“É fundamental ter esse benefício, até por-

que o aparelho não é barato, e ganhar ajuda 
muito”, disse Gisela.

Thayane Cristina Santos Miranda também 
é hipertensa e está no quarto mês de gestação 
e já recebeu as instruções para usar o apare-
lho em casa: “O aparelho vai me ajudar muito, 
evita de eu precisar ir à clínica da família todos 
os dias. Eu preciso monitorar de manhã e à 
tarde a pressão. Com o aparelho em casa faci-
lita, sozinha consigo fazer o mapeamento regu-
larmente, sem precisar me locomover. Já recebi 
as instruções para fazer direitinho em casa”, 
afirmou a gestante.

Para receber o aparelho digital para aferição 
da pressão arterial é necessário que a gestante 
esteja fazendo o acompanhamento pré-natal 
no Sistema Único de Saúde (SUS), em qual-
quer uma das unidades do município, e tenha 
sido diagnosticada com hipertensão prévia ou 
desenvolvida durante a gravidez.

“É importante que essas mulheres procu-
rem uma unidade básica de saúde para reali-
zar o pré-natal, receber seu aparelho, as instru-
ções para se proteger da hipertensão gestacio-
nal, que ainda é uma das principais causas de 
óbito na cidade”, ressaltou o Secretário Muni-
cipal de Saúde, Daniel Soranz.

O aparelho poderá permanecer com a 
paciente até dois meses após o parto, e depois 
deve ser devolvido à unidade de saúde, para 
que seja utilizado por outras gestantes.

Grávidas hipertensas vão receber gratuitamente aparelhos de controle de pressão arterial

Ação faz parte do Programa de Controle da Hipertensão na Gestação  
e está disponível nas unidades de saúde do município

O governo do Estado mar-
cou para 6 de novembro a lici-
tação da empresa que vai reali-
zar as obras para reativar o tra-
jeto original do bondinho de 
Santa Teresa. As obras incluem 
recuperação dos ramais Paula 
Matos e Silvestre, desativados 
após o acidente que deixou seis 
pessoas mortas em 2011. A pre-
visão de investimento é de R$ 
70 milhões, com prazo de 360 
dias para a execução das obras.

As melhorias vão incluir a 
reconstrução completa da via 
permanente, com a remoção 
do pavimento, trilhos, placas 
e outros elementos desgasta-
dos, que serão substituídos por 
novos. Também está prevista a 
reforma da rede elétrica, com 
a substituição dos antigos pos-
tes de ferro por postes de con-

creto. Haverá ainda a moder-
nização da oficina. 

“Temos um carinho especial 
pelo tradicional bonde de Santa 
Teresa e um compromisso com 
a população do Rio de revitali-
zação desse sistema, que é meio 
de transporte e atrativo turís-
tico. Os moradores esperam há 
mais de uma década por essa 
obra e estamos avançando na 
solução”, disse o governador 
do Rio, Cláudio Castro.

A iniciativa faz parte de um 
pacote de medidas anunciado 
pelo governador e pelo secre-
tário de Estado de Transporte 
e Mobilidade Urbana, Washing-
ton Reis, para modernizar a 
operação. Segundo a Cen-
tral Logística, órgão ligado à 
Setram que administra o sis-
tema, a média diária é de 1.500 

passageiros levados ladeira 
acima todos os dias.

“O bonde é histórico, é 
um patrimônio e merece toda 
nossa atenção. Vamos realizar 
um conjunto de melhorias para 
fortalecimento do sistema, e a 
ampliação do quadro de motor-
neiros vai permitir reduzir o 
intervalo e estender o horário 
da operação, um pedido antigo 
dos moradores”, disse o secre-
tário.

Em 27 de agosto de 2011, 
um bonde lotado e sem freios 
descia a Rua Joaquim Mur-
tinho, em alta velocidade, 
quando saiu dos trilhos e tom-
bou. Seis pessoas morreram 
e 57 ficaram gravemente feri-
das. A circulação de bondes 
no bairro ficou suspensa até 
julho de 2015.

Licitação para reativar trajeto original do 
bondinho de Santa Teresa sairá em novembro
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Ainda é uma dúvida para mui-
tos a questão da necessidade dessa 
licença. Assim, o prefeito Mario Este-
ves expõe as circunstâncias na qual 
ela é exigida. “É importante deixar 
claro para todos que ela é exigida 
em três tipos de situações diferen-
tes: atividades que fazem uso direto 
de recursos como solo, água ou ani-
mais, por exemplo, a mineração e 
agropecuária; empresas considera-
das poluidoras, que além de extrair 
recursos também produzem resíduos 
sólidos, líquidos ou gasosos; e ati-
vidades que causam degradação do 
meio ambiente, como obras de infra-
estrutura”, explica o prefeito.

O prefeito ainda completa expli-
cando o cenário no qual a empresa 
Módulo Rio está inserida. “A empresa, 
que recebeu a licença de número 1 
mil, é a Módulo Rio, uma fábrica 
especializada na produção de emba-
lagens metálicas e beneficiamento 
de produtos siderúrgicos. Dessa 
forma, a documentação de licencia-
mento é exigida pois seu funciona-
mento impacta diretamente no meio 
ambiente”, finaliza.

CIDADES RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 14 E 15 DE OUTUBRO DE 2023

Durante a sessão plená-
ria da Câmara Munici-
pal de Nova Iguaçu na 
última semana, os ve-

readores discutiram e aprova-
ram a mensagem do Executivo 
que cria o Programa de Refor-
ço Escolar para os alunos da 
rede municipal de ensino. Ele 
será coordenado pela Secreta-
ria municipal de Educação e 
irá atender alunos com baixo 
rendimento durante o ano le-
tivo de 2023. “Através de ati-
vidades pedagógicas, o Progra-
ma visa amenizar o déficit de 
aprendizagem em decorrência 
do período de isolamento pro-
vocado pela pandemia da co-
vid-19”, explicou o presidente 
da CMNI Dudu Reina.

Foram votados e aprovados, 
em 2ª discussão, outros 
projetos:
– Estabelecimento de prio-

ridades no atendimento 
à primeira infância (faixa 
etária de 0 a 6 anos) em 
todas as repartições públi-
cas da cidade. Como expli-
cou o autor do projeto, 
vereador Dr. Robertinho, 
a inciativa pretende esta-
belecer primazia na prote-
ção e socorro da primeira 
infância, além de estimu-
lar a formulação e execu-
ção de políticas públicas;

– Nascido no país de Togo, 
localizado no continente 
Africano, Koffi Djima 
Amouzou recebeu do 
presidente Dudu Reina o 
Título de Cidadania Igua-
çuana. Morador de Nova 
Iguaçu desde 1997, onde 
se casou, Koffi é delegado 
do Conselho Regional de 
Administração.

– Também de autoria do 
presidente Dudu Reina, 

o Complexo Esportivo do 
Cobrex passa a se chamar 
Complexo Esportivo Jor-
nalista Susana Naspolini, 
uma homenagem à pro-
fissional de comunicação 
falecida no ano passado e 
muito conhecida por suas 
matérias irreverentes em 
várias comunidades do 
Estado Rio de Janeiro.

– Com a assinatura de todos 
os vereadores, foi apro-
vada a alteração do artigo 
56 da Lei Orgânica de 
Nova Iguaçu que muda 
de quatro para dois anos 
o mandato da Mesa Dire-
tora da CMNI. A medida 
vale a partir da legislatura 
que começa em 2025.

Duas personalidades 
importantes para a Baixada 
Fluminense foram lembradas 
e um minuto de silêncio foi 
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Projeto é voltado para alunos da rede municipal de ensino

Vereadores aprovam 
Programa de Reforço Escolar

N
O
V
A
 I
G
U
A
Ç
U

Secretaria de Ambiente comemora licença 
ambiental número 1 mil

É um prazer comemorar 
a milésima licença 
emitida pela Secretaria 
de Ambiente. Ela 
foi destinada para a 
Módulo Rio, após passar 
pelo licenciamento 
prévio que aprovou 
a localização e a 
concepção da empresa. 
Ela ainda passou pelo 
licenciamento de 
instalação, que autoriza 
seu estabelecimento 
na área de acordo 
com as medidas de 
controle ambiental.”

 SECRETÁRIO DE AMBIENTE, 
FRANCISCO BARBOSA LEITE

Cidade terá Instituto 
Anderson Varejão

Na última semana, mem-
bros do Instituto Anderson 
Varejão visitaram o espaço 
onde será a clínica em Ita-
guaí, na Quadra Municipal 
do Teixeira. O programa é 
fruto da parceria entre a Pre-
feitura e Shell, por meio da lei 
de incentivo.

Itaguaí será um dos primei-
ros municípios do estado do 
Rio de Janeiro a ter um polo do 
Instituto Anderson Varejão, 
que promove inclusão social, 
melhora da qualidade educa-
cional e o desenvolvimento 
de crianças e jovens através 
do basquete.

“Nós fizemos essa clínica 
para trazer o pessoal do ins-
tituto para conhecer o nosso 
espaço, o bairro, a quadra. 
Recebemos toda a equipe do 
IVA”, explicou a secretária de 
Turismo e Esporte de Itaguaí, 
Fernanda Spíndola.

O programa é destinado 
a crianças e jovens de 7 a 14 
anos de idade, incluindo por-

tadores de deficiências inte-
lectuais. Os dias, horários das 
aulas e a data de abertura das 
inscrições serão anunciados 
em breve.

O Instituto Anderson 
Varejão existe há oito anos. 
Nesse período, são mais de 
16 projetos em execução, 14 
núcleos em atividade e mais 
de 3.700 alunos atendidos. Ex-
-jogador da seleção brasileira, 
Varejão também teve desta-
que na NBA.

respeitado em suas memó-
rias: Dom Mauro Morelli, 
bispo emérito de Duque de 
Caxias, falecido na segunda-
-feira, aos 88 anos, e Fábio 
Mateus, produtor cultural e 
ator, idealizador do Encon-
trArte, falecido no último 
sábado, aos 46 anos.

Convidada pelo verea-
dor Claudinho da Kombi, 
a Miss Nova Iguaçu 2023, 
Blenda Martins, participou 
da sessão. A atleta de Luta 
Livre e Jiu-Jitsu, Ana Clara 
Pereira, e Maurício da Silva 
Miguel, professor e compe-
tidor de Jiu-Jitsu, receberam 
Moção de Congratulações e 
Aplausos das mãos de Clau-
dinho, O vereador Mauri-
cio Morais agraciou com a 
mesma moção o superin-
tendente de Serviços Públi-
cos da Prefeitura de Nova 
Iguaçu, Rodrigo Gatto.
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ITAGUAÍ

Projeto do ex-
jogador da 
NBA promove o 
desenvolvimento 
de crianças e 
jovens através do 
basquete Itaguaí 
terá Instituto 
Anderson Varejão

A Secretaria de Ambiente 
da Prefeitura de Barra do Piraí, 
órgão responsável por conceder 
licenças ambientais dentre outras 
atribuições, comemora sua milé-
sima emissão. Essa, que foi para a 
Módulo Rio Indústria de Embala-
gens S/A, se trata de uma licença 
de operação que autoriza a ati-
vidade da empresa após a veri-
ficação do cumprimento prévio 
e de instalação. O alvará é um 
importante instrumento de ges-
tão por meio do qual a adminis-
tração pública controla empre-
endimentos e atividades efetivas, 
ou potencialmente poluidoras e 
que possam causar degradação 
ambiental.

Essa documentação pode ser 
emitida por integrantes do Sis-
tema Nacional de Meio Ambiente 
(Sisnama) e, em Barra do Piraí, 
a entidade municipal respon-
sável por isso é a Secretaria do 
Ambiente. O secretário dessa 
pasta, Francisco Barbosa Leite, 
faz apontamentos explicando as 
etapas para um empreendimento 

poder funcionar dentro das lega-
lidades ambientais. 

“É um prazer comemorar a 
milésima licença emitida pela 
Secretaria de Ambiente. Ela foi 
destinada para a Módulo Rio, após 
passar pelo licenciamento prévio 
que aprovou a localização e a con-

cepção da empresa. Ela ainda pas-
sou pelo licenciamento de instala-
ção, que autoriza seu estabeleci-
mento na área de acordo com as 
medidas de controle ambiental. 
E, finalmente, a última fase, a de 
operação, autorizou as atividades 
da empresa”, aponta.

O alvará é um importante instrumento de gestão
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Debate sobre mobilidade 
urbana e segurança pública

Mobilidade urbana e 
segurança pública, 
com olhar especial 
no enfrentamento 

ao roubo de cargas, foram 
os temas centrais da reunião 
com empresários e represen-
tantes do poder público, na 
sede da Firjan Caxias. O pre-
sidente da representação da 
federação na região, Roberto 
Leverone, recebeu o secretá-
rio de estado de Transporte 
e Mobilidade Urbana (SE-
TRAM) do Rio de Janeiro, 
Washington Reis e o deputa-
do estadual Rosenverg Reis, 
para debater sobre os temas 
que têm sido foco das discus-
sões do Conselho Empresa-
rial, na Baixada Fluminense.   

Na ocasião, foram apre-
sentados pela SETRAM os 
projetos de melhoria para a 
infraestrutura nos diferen-
tes modais de transporte. As 
medidas visam melhoria na 
qualidade de vida da popu-
lação e principalmente, con-
tribuir com o fortalecimento 
da segurança nas principais 
rodovias que cortam o estado, 
especialmente nas regiões da 
Baixada, área com altos índi-
ces de ocorrência de roubo 
de cargas.   

“Todos os projetos apre-
sentados refletem na melho-
ria da segurança, por meio 
da mobilidade urbana. Na 
medida em que as ações forem 

sendo projetadas, vamos con-
tinuar contribuindo para pen-
sar medidas voltadas para 
a diminuição da criminali-
dade, principalmente no que 
se refere ao roubo de carga, 
que atinge especialmente as 
regiões da Baixada”, destacou 
Roberto Leverone, presidente 
da Firjan Caxias e Região, 
enfatizando as ações contí-
nuas que a federação tem pro-
movido na região com o foco 
em integrar empresários, enti-
dades, poder público e forças 
de segurança para debater e 
implementar ações que visem 
coibir o roubo de cargas.  

 Ex-prefeito do muni-
cípio de Duque de Caxias, 
Washington Reis, destacou 
a relevância das ações reali-
zadas para coibir o roubo de 
carga e reconheceu a urgên-
cia das demandas apresenta-
das pelos empresários. “Esta-
mos atuantes para garantir 
melhor infraestrutura para 
mais segurança e melhores 
condições de vida para o cida-
dão. Segurança é fundamen-
tal para atrair investidores 
para o nosso estado”, pon-
tuou, destacando os projetos 
que estão em andamento para 
a melhoria da infraestrutura, 
especialmente nas rodovias e 
ferrovias.  

 O Proeis (Programa esta-
dual de Integração na Segu-
rança) Carga Segura, cujo pro-
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 Foram apresentados pela SETRAM os projetos de melhoria para a infraestrutura nos diferentes modais de transporte

jeto de lei tramita na Alerj, 
foi destacado aos empresá-
rios pelo autor da proposta, 
o deputado Rosenverg Reis. 
“Com o Proeis Carga Segura 
se prevê atuação conjunta 
entre empresas e forças poli-
ciais para fortalecer a segu-
rança. Por meio desse pro-
jeto vamos combater de vez 
o problema de roubo de car-
gas no estado”, enfatizou, 

lembrando que o projeto está 
para ser votado na próxima 
semana. A medida, se apro-
vada, visa combater o alto 
índice desse tipo de crime 
nas principais rodovias flu-
minenses. O programa rea-
lizará ações estratégicas de 
policiamento ostensivo e 
escolta de cargas em toda 
a extensão das rodovias, a 
partir de convênios entre o 

Estado e os órgãos de segu-
rança dos municípios.  

 Com o empresariado de 
diferentes regiões da bai-
xada, como Belford Roxo, São 
João de Meriti, Guapimirim e 
Magé, foram pontuadas ações 
que beneficiam as localida-
des, como a reestruturação 
do pedágio de Magé e melho-
ria na infraestrutura de rodo-
vias que cortam os municí-
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pios. “Como empresário, reco-
nheço o comprometimento do 
estado com os projetos que 
estão promovendo para melho-
rias no Rio de janeiro, com 
atuação intensa para a segu-
rança. A empresa investe há 
mais de 50 anos, acreditando 
no estado, em parceria com a 
Firjan”, destacou Júlio San-
des, representante da Lubri-
zol no Conselho.  

As obras da Prefeitura no Morro da 
Oficina, no Alto da Serra, estão avan-
çando.

Na área 1 (entre o Hipershopping e 
a Rua Hercília Moret), as obras já pas-
saram dos 50% de execução. Já estão 
sendo montados no local os postes com 
as telas da barreira dinâmica (conten-
ção de encosta) e já estão sendo cons-
truídas as canaletas (drenagem).

“São obras complexas e de grande 
porte que estamos fazendo no Morro 
da Oficina. Foi um longo trabalho até 
chegarmos aqui. Um trabalho de elabo-
ração de projetos, de reuniões com os 
moradores, de levantamento de recur-
sos, de realização das licitações. Então 
temos orgulho em ver essas obras avan-
çando. Vamos seguir trabalhando pelo 
Alto da Serra, porque ainda tem muito 
a ser feito”, disse o prefeito Rubens 
Bomtempo.

Obras foram divididas em 3 áreas
As obras da Prefeitura no Morro da 

Oficina foram divididas em 3 grandes 
áreas: área 1 (entre o Hipershopping e 
a Rua Hercília Moret), área 2 (entre as 
ruas Professora Hercília Moret e Frei 
Leão) e área 3 (do início da Rua Frei 
Leão até a Rua Oswero Vilaça).

Esses avanços (mais de 50% de exe-
cução) são na área 1. As obras ali são 
contenções de encosta e drenagem, para 
a proteção de moradias, da Escola Muni-
cipal José Fernandes da Silva e do Pronto 
Socorro Leônidas Sampaio.

A área 1 foi dividida em 2 grandes 
obras (lotes 1 e 2). No lote 1, a prin-
cipal intervenção é barreira dinâmica 
(malha metálica flexível para a con-
tenção de rochas ou outros materiais 
que se desprenderem da encosta). No 

lote 2, as intervenções são: cortina ati-
rantada no entorno da quadra, solo 
grampeado, descida d’água em gabião, 
canaleta chumbada na rocha a mon-
tante (captando a água da encosta e 
a direcionando para o novo sistema 
de drenagem).

As obras dos dois lotes da área 1 
começaram no dia 9 de janeiro.

Obras das áreas 2 e 3 já começaram
As obras das áreas 2 e 3 também estão 

em andamento. E também são de con-
tenção de encosta e drenagem.

A área 2 (entre as ruas Professora 
Hercília Moret e Frei Leão) foi dividida 
em 2 lotes. As obras do lote 2 começa-
ram dia 14 de junho. Já as do lote 1 estão 
previstas para começar ainda neste mês.

Já a área 3 (do início da Rua Frei 
Leão até a Rua Oswero Vilaça) come-
çaram dia 14 de agosto.

Recomeço Seguro
Para o avanço das obras nas áreas 

2 e 3, 245 casas precisarão ser demoli-
das. Para isso, a Prefeitura criou o pro-
grama Recomeço Seguro, para garantir 
uma compensação financeira em cará-
ter excepcional às famílias moradoras 
dessas casas.

A Prefeitura pagará entre R$ 90 mil 
e R$ 230 mil para cada família. Isso em 
função do levantamento topográfico e 
fotográfico já realizado pelos técnicos 
da Prefeitura, que avaliou cada imó-
vel de forma individualizada nos últi-
mos meses.

Obras no Morro da Oficina avançam

 Evento aconteceu no Espaço Colabore, em Edson Passos

O Espaço Colabore foi 
palco da premiação de um 
concurso literário de reda-
ção. O tema escolhido foi 
“Mesquita: 24 anos de 
muita história”, em alusão 
ao aniversário da cidade, 
que aconteceu no dia 25 
do último mês. A iniciativa 
é da Secretaria Municipal 
de Educação e envolveu 
alunos do 9º ano de nove 
escolas da rede pública 
municipal, sendo sete com 
ensino regular e duas com 
o horário integral.

Segundo regulamento 
interno, cada escola pôde 
enviar até três redações. 

Após avaliação, os alu-
nos premiados foram: 
Miguel Silva de Souza, 
da Escola Municipal Cas-
telo Branco; Maria Luísa 
de Faria Felix da Silva, 
da Escola Municipal Cru-
zeiro do Sul; e João Gui-
lherme do Nascimento 
Reis, da Escola Munici-
pal Governador Roberto 
Silveira. Eles ficaram com 
o 1º, 2º e 3º lugar, respec-
tivamente. 

A premiação aconte-
ceu no Espaço Colabore, 
às 15h, na Avenida Mare-
chal Castelo Branco 131, 
em Edson Passos.

Alunos são premiados 
em concurso de redação

MESQUITA

Na área 1 (entre o Hipershopping e a Rua Hercília Moret), 
as obras já passaram dos 50% de execução
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FALSA MÉDICA É DETIDA DENTRO DE 
HOSPITAL PÚBLICO EM JAPERI APÓS 
PRESCREVER MEDICAÇÕES PARA DUAS 
CRIANÇAS, DIZ DIREÇÃO
Uma mulher de 26 anos que se passava por pediatra foi presa em flagrante 
na manhã desta sexta-feira (13) quando atendia e prescrevia no Hospital 
Municipal de Japeri, a antiga Policlínica Itália Franco, na Baixada Fluminense. 
De acordo com a direção da unidade, antes de ser abordada, Juliana Aguiar 
de Oliveira dos Santos havia prescrito medicações para um bebê de colo e 
uma criança de 7 anos.
Ao g1, o médico e coronel-bombeiro Alex da Silva Busquet, diretor do 
hospital, afirmou que Juliana Aguiar já havia atuado na unidade outras duas 
vezes usando informações e o carimbo da médica Juliana Satim de Oliveira, 
pediatra verdadeira.
Busquet quer saber como a mulher conseguiu burlar o RH do hospital.
“Ela fez uma pesquisa no site do Cremerj [Conselho Regional de Medicina 
do RJ] e baixou a foto e o CRM de uma médica verdadeira. Na primeira vez, 
ela foi à unidade para dar um plantão noturno porque a profissional daquele 
dia estava doente. Nesse plantão, ela assinou e prescreveu medicações para 
crianças. Mas descobrimos que a verdadeira médica nunca havia ido ao 
local”, informou o diretor.
Antes de ser descoberta, Juliana Aguiar deu plantão em agosto e na última 
terça-feira (10). Juliana Satim, que tinha o carimbo usado por Juliana Aguiar, 
negou que conhecesse a falsa pediatra e informou que foi um colega que 
descobriu a fraude.
“Na terça-feira (10), por volta das 18h, eu recebi uma ligação, de um colega 
médico, que foi dar um plantão em Japeri, e a pessoa que passou o plantão 
para ele era uma médica identificada como Juliana Satim. Ele me conhece e 
achou estranho, mas ele quis falar comigo antes. Como havia tempo que ele 
não me via, e eu não dou plantão na Baixada Fluminense desde a pandemia, 
ele achou estranho e quis falar comigo para saber se eu havia dado plantão 
[lá] e se eu estava trabalhando na Baixada e que, inclusive, ela dava plantão 
em outra unidade em [Duque de] Caxias”, detalha Satin, que completa:
“Eu disse que não [estava dando plantão em Japeri] e que desconhecia essa 
pessoa. Fiquei assustada e revoltada. Ela estava usando o meu carimbo. Não 
a conheço, não sei o nome. [Eu] Soube que ela deu um plantão no final de 
agosto, nesse dia [na terça] e hoje, que ela estava lá no mesmo hospital [para 
fazer um plantão] por 24 horas, onde foi descoberta”, disse.

U
m jovem morador da 
Muzema, na Zona 
Oeste do Rio, desapa-
receu no último dia 5 

após sair de casa para comprar ci-
garro. Diagnosticado com esqui-
zofrenia há cerca de cinco anos, 
Loran Alison Santana de Brito, 
de 25 anos, foi visto pela última 
vez no bairro do Itanhangá, ves-
tido com uma bermuda azul e ca-
miseta vermelha e branca. O caso 
está sendo investigado pela Dele-
gacia de Descoberta de Paradei-
ros (DDPA).

Segundo o Dia, a mãe do rapaz, 
Cristina Nascimento, de 53 anos, 
relatou que ele nunca havia dor-

mido fora de casa e tinha o hábito 
de caminhar na praia, na altura do 
Posto 2, quando passava por cri-
ses de ansiedade.

“No último dia 5, ele me pediu 
dinheiro para comprar cigarro. 
Ele foi até uma loja aqui do lado 
de casa, mas não voltou. Só tinha 
crises de ansiedade e saía para 
caminhar na praia, mas sem-
pre voltava. Não sei mais o que 
fazer”, contou.

Cristina relatou que na madru-
gada do dia seguinte ao desapa-
recimento enviou uma mensagem 
ao filho, que recebeu o recado por 
volta das 19h. A mãe explica que 
ele não tinha crédito para utili-

zar dados móveis, então acredita 
que Loran tenha se conectado em 
algum Wi-Fi.

“Me disseram que eu teria que 
esperar o inquérito ser instaurado 
para chegar às mãos de um juiz. 
Então, ele poderia pedir a que-
bra de sigilo telefônico”, disse 
Cristina.

A família tem procurado em 
hospitais, casa de conhecidos e até 
no Instituto Médico Legal (IML), 
mas ainda não recebeu notícias. 
O caso foi registrado na 16ª DP 
(Barra da Tijuca) e encaminhado à 
Delegacia de Descoberta de Para-
deiros (DDPA), que dará conti-
nuidade às investigações.

Família procura por 
jovem que desapareceu 
após sair de casa para 

comprar cigarro

‘Não sei mais o que fazer’, lamentou Cristina Nascimento, 
mãe de Loran Alison Santa de Brito, de 25 anos

Os corpos dos traficantes 
suspeitos de participação no 
ataque que deixou três médi-
cos mortos em um quiosque na 
Barra da Tijuca iriam ser quei-
mados pelos comparsas, mas 
acabaram não sendo incendia-
dos para que pudessem ser iden-
tificados e associados à execu-
ção na Zona Oeste do Rio. Mar-
cos de Andrade Corsato, Perseu 
Ribeiro Almeida, Diego Ralf de 
Souza Bomfim, irmão da depu-
tada Sâmia Bomfim (PSOL), 
foram mortos a tiros no último 
dia 5. Segundo a investigação, 
o ataque teria sido motivado 
por uma vingança dos trafican-
tes contra o miliciano Taillon 
de Alcântara Pereira. O crimi-
noso teria sido confundido com 
o ortopedista Perseu Ribeiro.

Dentre os mortos iden-
tificados estão Philip Motta 
Pereira, o Lesk, e Ryan Soa-
res de Almeida, considerado o 
braço direito do traficante.

Segundo a investigação 
da Delegacia de Homicídios, 
os quatro foram executados 
menos de 12 horas após as 
mortes dos três ortopedis-
tas. Os investigadores acre-
ditam que o erro gerou mal-
-estar entre a cúpula da facção. 
Segundo informações obtidas 
pelo GLOBO, os traficantes 
Adriano de Sá Silva, o Abe-
lha, Edgar Alves de Andrade, 

o Doca, e Carlos Henrique dos 
Santos, o Carlinhos Cocaína, 
teriam feito uma videocha-
mada e decidiram por orde-
nar a morte dos criminosos, 
dentre eles, Lesk e Ryan.

GUERRA ENTRE 
TRÁFICO E MILÍCIA

A ligação entre o crime e a 
guerra entre traficantes e mili-
cianos na Zona Oeste entrou 
no radar da polícia após a aná-
lise de uma comunicação entre 
traficantes interceptada pouco 
antes do ataque. “Acho que é 
Posto 2”, disse um homem que, 
segundo os investigadores, faz 
parte da quadrilha que domina 
a Gardênia Azul.

Apesar de o quiosque onde 
os médicos estavam ficar entre 
os postos 3 e 4, a polícia acredita 
que o criminoso tentava comu-
nicar a um comparsa a locali-
zação do miliciano Taillon de 
Alcântara Pereira Barbosa, de 
26 anos, filho de Dalmir Pereira 
Barbosa, chefe do grupo para-
militar de Rio das Pedras.

A polícia já sabe que Taillon 
não estava na praia durante a 
madrugada, mas seus desafe-
tos o teriam confundido com 
o ortopedista Perseu Ribeiro 
de Almeida. De acordo com as 
polícias Civil e Federal, Perseu 
tem peso, altura, cabelo e barba 
parecidos com Taillon.

A Justiça do Rio de Janeiro recebeu a denúncia e 
decretou a prisão preventiva de Fagner Wilson Nunes 
Chamarelli, de 26 anos, apontado pelas investigações 
como o assassino do porteiro José Jailton de Araújo no 
dia 7 de agosto, em um prédio no Centro do Rio.

A decisão da 37ª Vara Criminal do Rio de Janeiro des-
taca que o crime foi cometido com extrema violência e 
uso de arma de fogo. E que a liberdade de Fagner repre-
senta um risco para as testemunhas e a investigação.

De acordo com a denúncia do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ), Fagner Chama-
relli invadiu o prédio, disfarçado de entregador. Após 
render o porteiro, exigiu as chaves de um apartamento, 
que estariam guardadas na portaria. Os dois entraram 
em luta corporal, mas ele conseguiu se desvencilhar e 
atirar no porteiro.

RELEMBRE O CRIME
Nos registros, Fagner chega em uma moto vermelha. 

Ele se aproxima do portão, carregando uma mochila 
de entregas, e fala ao telefone, aguardando a oportuni-
dade de entrar.

Depois que um homem passa, o ladrão segura o por-
tão e consegue acessar o edifício. Na portaria, Fagner 
espera por alguns segundos até que moradores subam 
no elevador. Ele disfarça mexendo na mochila.

Em seguida, o bandido rende José Jailton com uma 
arma. Ele pega chaves do prédio e faz as perguntas à 
vítima. Fagner faz ameaças e dá um tapa no rosto do 
porteiro.

Depois de falar ao telefone, ele agride mais uma vez 
José Jailton, que então reage e tenta pegar a arma do 
bandido.

A luta corporal dura alguns segundos, até que o 
criminoso atira contra o porteiro, que morre na hora. 
Depois, Fagner junta as coisas, volta na sala, pega celu-
lares e foge.

Suspeita, que apresentou documentos falsos com nome de uma 
profissional, teria tentado apagar informações de um aparelho 

celular. Era a segunda vez que a mulher clinicava no local

Um galão com gasolina foi encontrado dentro do Honda/
HRV, ao lado dos restos mortais de dois criminosos

Traficantes pretendiam queimar corpos 
de comparsas mortos após executarem 

médicos por engano no Rio

Decisão da 37ª Vara Criminal do Rio de Janeiro destaca que o 
crime foi cometido com extrema violência e uso de arma de fogo

Justiça do Rio manda  
prender falso entregador  
por morte de porteiro

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO
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DUPLA É PRESA COM PISTOLA EM 
COPACABANA
Dois homens foram presos após serem abordados por policiais em 
Copacabana, Zona Sul, na noite desta quinta-feira (12). A dupla portava 
uma pistola. De acordo com a Polícia Militar, homens da UPP Pavão-
Pavãozinho já estavam monitorando os suspeitos através de dados 
do setor de inteligência da PM. Os dois foram abordados na Rua Saint 
Roman e não resistiram à prisão. Foram apreendidos um veículo, uma 
pistola, três celulares e uma máquina de cartão de crédito. O caso foi 
registrado na 12ª DP (Copacabana). 

TRIO SUSPEITO DE FURTAR CABOS  
É DETIDO NA ZONA OESTE
Três homens foram detidos suspeitos de furtar cabos de telefonia em 
Santíssimo, na Zona Oeste. O caso aconteceu na manhã desta sexta-
feira (13). De acordo com a Polícia Militar, homens do 40ºBPM (Campo 
Grande), realizavam um patrulhamento na Av. Santa Cruz quando 
avistaram o trio cometendo o crime. Os suspeitos não resistiram à 
abordagem e foram encaminhados para a 35ª DP (Campo Grande).
O crime de furto de cabos prejudica a infraestrutura de telefonia, internet 
e, até mesmo, elétrica de determinadas regiões, causando prejuízos 
econômicos e sociais. É comum que criminosos pratiquem estes furtos 
para vendes os metais contidos nesses fios no mercado da sucata.

O 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro solicitou a autuação de 
Bruno de Luca por omissão de 
socorro no atropelamento que 

vitimou o ator Kayky Brito, na Barra da Ti-
juca, Zona Oeste do Rio. A manifestação é 
de autoria da Promotoria de Justiça junto 
ao IX Juizado Especial Criminal da Capital. 

De acordo com o documento, a atitude 
do ator e apresentador de ir embora sem 
prestar socorro no momento do acidente, 
como mostraram câmeras de segurança do 
local, configurou omissão de socorro. “Não 
há nenhuma dúvida quanto à consumação 
da omissão de socorro, na medida em que 
esta configura-se com a simples abstenção, 
no exato momento em que poderia agir, mas 
preferiu omitir o socorro agindo com dolo de 
perigo, ou seja, com vontade livre de abster-
-se de socorrer, com a consciência da situação 
de perigo em que se encontrava a vítima”, 
afirmou o manifesto. 

O ofício ressaltou ainda que Bruno estava 
na companhia de Kayke, mas foi o único 
que teria saído do local logo após o atro-
pelamento, sem adotar qualquer providên-

cia para prestar socorro, além de 
nem procurar saber se alguma 
solicitação havia sido feita, até 
porque relatou que sequer sabia 
quem teria sido a vítima do atro-
pelamento, nem mesmo como retornou para 
sua residência.

“Ora, conclusão lógica e óbvia é que o 

referido senhor Bruno não se 
importou sequer em ter qualquer 
conhecimento quanto às provi-
dências que teriam sido adota-
das para prestação de socorro 

daquela vítima, não podendo se eximir de res-
ponsabilidade pelo crime previsto no artigo 
135 do Código Penal”, concluiu o documento. 

RELEMBRE O CASO
A Polícia Civil concluiu o inquérito do 

atropelamento do ator Kayky Brito, 34 anos, 
que ocorreu no dia 2 de setembro na Ave-
nida Lúcio Costa. De acordo com as inves-
tigações, o motorista Diones Coelho Silva 
estava dirigindo a 48km/h, abaixo da velo-
cidade permitida na via, que é de 70km/h.

Ainda segundo o delegado Ângelo Lages, 
da 16ªDP (Barra da Tijuca) responsável pelo 
caso, o motorista não responderá por crime 
algum porque ficou comprovado que ele 
estava dentro do limite de velocidade e não 
havia ingerido bebida alcóolica. Além disso, 
Diones conduzia o automóvel com atenção 
e, após o acidente, parou o carro e prestou 
socorro. A polícia solicitou o arquivamento 
do caso e encaminhou o inquérito ao Minis-
tério Público. 

O ator sofreu politrauma corporal e trau-
matismo craniano e continua internado no 
Hospital Copa D’Or, na Zona Sul do Rio. 
Na última semana ele recebeu alta da Uni-
dade de Terapia Intensiva (UTI) e vem se 
recuperando. Atualmente, Kayky teve alta 
e se recupera em casa. 

MPRJ solicita autuação de Bruno 
de Luca por omissão de socorro 
em atropelamento de Kayky Brito

Manifestação 
é de autoria da 
Promotoria de 

Justiça junto ao IX 
Juizado Especial 

Criminal da Capital

Durante patrulhamento 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) em Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense, 
nesta quinta-feira, equipes do 
Núcleo de Operações Espe-
ciais (NOE-RJ) trocaram tiros 
com suspeitos em um carro 
roubado. Após darem ordem 
de parada, contam os agen-
tes, os homens que estavam 
no veículo começaram a ati-
rar contra eles. Um dos sus-
peitos morreu no local.

Em vídeo que circula nas 
redes sociais, é possível ver 
o momento em que um dos 
suspeitos abandona o carro 
roubado durante a troca de 
tiros. Baleado dentro do auto-
móvel, segundo a polícia, ele 
senta no chão, levanta as 
mãos e se rende aos agentes. 
A PRF informou que ele foi 
levado para o Hospital Muni-
cipal Rocha Faria, em Campo 
Grande, Zona Oeste.

O conflito aconteceu por 
volta das 14h, na antiga Rio-
-São Paulo (BR-465), altura 
do km 32, comandada pela 
milícia. No automóvel, os 
agentes apreenderam um 
fuzil, uma pistola, carrega-
dores e munições.

Os suspeitos, de acordo 
com a PRF, possuem passa-
gens por outros crimes, como 
receptação e porte ilegal de 
arma de uso restrito.

Foram apreendidos um 
fuzil, uma pistola, carregado-
res, munições, capas táticas, 
além do carro, que era roubado 
e circulava com placas clona-
das. Os policiais acionaram 
imediatamente o socorro para 
atendimento médico do preso 
que ficou ferido na troca de 
tiros. Nenhum policial sofreu 
ferimentos.

A ocorrência foi encami-
nhada à Polícia Federal.

Troca de tiros entre a PRF e integrantes da milícia na Baixada 
Fluminense deixa suspeito morto e outro ferido

De acordo com 
agentes, homens, 

que dirigiam 
veículo roubado, 
iniciaram troca 
de tiros após 

desobedecerem 
ordem de parada

Os 47 fuzis apreendidos pela Polí-
cia Federal, na última terça-feira, em 
uma mansão na Barra da Tijuca, são 
ínfimos perto do total dessas armas 
no estado, estipulado pelo antropó-
logo Paulo Storani em 28 mil. Como 
referência, ele usa um relatório da 
Subsecretaria de Integração e Pla-
nejamento Operacional, da Polícia 
Civil, em resposta ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) na ADPF das 
Favelas, que estabelece regras para 
incursões em comunidades. O docu-
mento calcula que haja 56 mil trafi-
cantes e milicianos no estado — ou 
seja, cada arma poderia ser manu-

seada por dois criminosos, em reve-
zamento.

— Para o bem ou para o mal, o 
Rio revela tendências, que depois são 
reproduzidas no resto do país. Um 
exemplo disso é o crescimento da 
violência e de confrontos na Bahia, 
que lembram muito como o crime era 
no Rio nos anos 1990 — disse Sto-
rani, que não vê no aumento de efe-
tivo policial a saída para o problema.

As guerras entre bandos rivais se 
espalham pelo estado, que vem sendo 
inundado por uma enxurrada de fuzis 
clandestinos. Uma estatística conso-
lidada pela Secretaria Nacional de 

Segurança Pública (Senasp), ante-
cipada pelo colunista do GLOBO 
Ancelmo Gois, mostra que o Rio 

se tornou um “paiol” da criminali-
dade. De janeiro a agosto deste ano, 
foram apreendidas 472 dessas armas 
de guerra no estado — isso representa 
mais da metade de todos os registros 
feitos no país. Para especialistas, a 
fragmentação das quadrilhas do trá-
fico e da milícia estão por trás des-
ses números.

— Guardadas as devidas propor-
ções, é a mesma situação que obser-
vamos em guerras, nas quais paí-
ses vizinhos que vivem em conflito 
se armam para defender seus terri-
tórios — avalia a economista e pro-
fessora da Fundação Getulio Vargas 

(FGV) Joana Monteiro, que já presi-
diu o Instituto de Segurança Pública 
(ISP), responsável por analisar os 
dados da violência no estado. — O 
caminho para impedir que armas che-
guem a criminosos é focar em ações 
de inteligência.

Quando for atualizado, o levan-
tamento da Senasp vai mostrar que 
o número de fuzis tirados das mãos 
de criminosos poderá chegar a pelo 
menos 543 — quase dois por dia. 
Ainda assim, é possível ver ima-
gens do poderio bélico de trafican-
tes durante um treinamento de guer-
rilha no Complexo da Maré.

Especialista estima que existam 28 mil fuzis nas mãos de bandidos do Rio

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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A relação com uma pessoa pede cuidados, porque ambos estão prestes 
a definir uma situação importante. Para a maioria dos librianos, essa 
experiência pode se tratar de contratos. Infelizmente essa experiência não 
está totalmente sob o seu controle, portanto não se desgaste tanto. Um 
julgamento está prestes a ser definido.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O Eclipse coloca à margem decisões importantes no seu trabalho, 
podendo afetar as relações ou algum tipo de negociação acerca de 
um contrato. Essa experiência pede cautela e discernimento para que 
se encontre uma solução razoável. Análise com sabedoria o que você 
precisa desapegar para sair dessa situação. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Nesse Eclipse, você vai pensar mais no seu bem-estar e desenvolvimento 
pessoal. Os seus talentos e a relação com os filhos são mexidos, 
dando-lhe a oportunidade de resolver temas delicados entre vocês. 
Uma pessoa será pressionada a encarar os fatos com realidade, e 
esse tema pode envolver um imóvel ou a relação em família.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você deve ter sabedoria para se relacionar com as pessoas do seu 
convívio, principalmente com foco em parentes. Essa experiência exige 
de você uma nova conduta daqui para frente. Essa experiência tem uma 
relação direta com os seus recursos materiais. Há rivalidades acerca de 
seus investimentos, seja por inveja ou pelo desejo de tirar vantagem. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Analise com sabedoria como você deve administrar os seus ganhos 
materiais. O Universo o ajuda a estabelecer acordos importantes que 
necessitam de um posicionamento coerente e realista. Uma pessoa vai impor 
os limites, e você deve estar preparado para interagir com as informações de 
uma forma assertiva.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Libriano, esse Eclipse coloca em suas mãos o discernimento para tomar 
uma decisão importante que afetará outras pessoas. As cobranças são 
altíssimas no seu trabalho, e você deve mudar a sua conduta. O primeiro 
passo é avaliar quem são as pessoas do seu convívio que você pode confiar. 
O silêncio ainda é a melhor solução. 

LIBRA
23 set a 22 out

Nesse Eclipse, você deve ficar em silêncio para analisar como deve 
proceder com uma parceria ou uma relação que vem afetando demais 
o seu psicológico. Você deve avaliar os movimentos financeiros, porque 
pode ocorrer algum tipo de julgamento e, com isso, prejudicar uma 
sociedade ou contratos. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você terá que resolver a sua relação com um grupo de pessoas, com 
foco em amizades e envolvimento afetivo. É uma fase nova que vai exigir 
de você um novo tipo de conduta acerca de seus rendimentos e gestão 
financeira. O Universo pede que crie os movimentos necessários, por meio 
do esforço e do comprometimento. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você precisa tomar uma decisão difícil em família, isso porque, 
independentemente dos lados que decidir ajudar, desavenças ocorrerão. 
Mesmo que você queira ajudar a todos, uma pessoa vai ficar entristecida e 
pode cobrar de você algo que realmente não será mais possível. O céu pede 
sabedoria para interagir com uma pessoa rígida.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você deve mudar totalmente a forma de se relacionar com chefes, 
e, nesse caso, podem-se também considerar os pais e sogros. O 
desenvolvimento de uma meta importante o deixa meditativo, porque 
você terá que assumir uma conduta ética, que pode desagradar a 
pessoas do seu convívio ou parentes. Reflita sobre essa decisão.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O Eclipse traz a você uma quebra de padrões e crenças que vêm limitando o 
seu desenvolvimento pessoal. Essa experiência se trata do seu campo de visão 
e filosofia de vida, que passam por transformações necessárias. Você precisa 
aprimorar a sua atuação com um grupo de pessoas e projetos, com foco em 
suas limitações financeiras.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você deve desenvolver uma nova dinâmica administrativa quando se 
trata de recursos compartilhados. Os velhos padrões e comportamentos 
não serão mais tolerados. Existem cobranças que afetam a relação com 
uma pessoa, e o tema em destaque é dinheiro. Essa experiência pode se 
tratar de relacionamento amoroso ou comercial. Essa parceria se finda.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

VIVIANE 
ARAUJO 
ATUALIZA 
RESULTADO 
DA LIPO E 
EXIBE CORPO 
EM PRÉ-
CARNAVAL 
2024 NO 
SALGUEIRO
Mulher do 
empresário 
Guilherme Militão 
e mãe do pequeno 
Joaquim, de 
1 ano, a atriz 
apostou em um 
macacão rendado, 
transparente 
e brilhante 

vermelho, apropriado para a noite de calor na capital 
fluminense, destacando a lipo realizada há três 
meses. Brincos de argola da mesma cor e o cabelo 
em formato de rabo de cavalo completaram o visual.

FERNANDA PAES 
LEME FAZ ANUNCIO 

BOMBÁSTICO E 
SURPREENDE

FO
TO
S: 
RE
PR
OD
UÇ
ÃO

DIVULGAÇÃO

Fernanda Paes Leme, de 40 anos, compartilhou 
uma notícia emocionante nesta quinta-feira, 
dia 12. A apresentadora anunciou que está 
grávida ao lado de seu noivo, Victor Sampaio, 
em um ensaio que também contou com a 
presença do seu cachorro, exibindo uma 
imagem do exame de ultrassom do bebê.
O casal expressou sua alegria ao compartilhar 
essa novidade com o mundo. Em uma publicação 
conjunta, eles escreveram: “Estamos grávidos. 
Apresento a vocês nossa familinha”.

B
andolinista lança álbum 
“Samurai” em homena-
gem a um dos maiores 
cantores da música brasi-

leira Multiculturalidade, amplidão 
riqueza…são muitas as palavras 
que podem definir a homenagem 
feita por Hamilton de Holanda à 
obra de Djavan no álbum Samu-
rai. E obviamente novos adjetivos 
positivos vão surgir com a estreia 
do show desse majestoso trabalho 
no sábado, 14 de outubro, no Circo 
Voador. Prepare-se para ouvir su-
cessos como “Flor de Lis”, “Lam-
bada de Serpente”, “Oceano”, “Sa-
murai”, entre outros, sob o olhar 
do maior bandolinista em ativida-
de no Brasil! Ingressos disponíveis. 
Abertura dos portões: 21h.

Hamilton de Holanda tem duas 
memórias muito marcadas de Dja-
van, a quem homenageia agora no 
álbum “Samurai”. A primeira delas 
da adolescência, quando “Sina” 
era o carro-chefe do repertório da 
banda, que tinha com amigos da 
escola. A segunda é de quando 
voltou ao Brasil, depois de uma 
temporada em Paris, e recém-che-
gado ao Rio de Janeiro, ganhou de 
presente do compositor uma can-
ção feita especialmente para que o 
bandolinista gravasse com ele — 
a faixa-título do disco “Vaidade”, 
de 2004.

“A música do Djavan tem algo 
que busco na minha vida”, resume 
Hamilton.

ALÔ, PROFESSORES  
E PROFESSORAS!

Além da homenagem ao Dja-
van, Hamilton estende essa home-
nagem também aos professores e 
professoras, que ganham um super 
desconto e pagam apenas r$ 40 por 
ingresso (máximo de até 2 ingres-
sos por CPF).

HAMILTON DE HOLANDA 
E A MÚSICA DE DJAVAN

SERVIÇO:

HAMILTON DE HOLANDA | LANÇAMENTO DO ÁLBUM “SAMURAI”
Data: 14 de outubro (sábado)

Abertura dos portões: 21h
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Academia do Samba promove evento com muito chopp 
e cerveja artesanal, além do melhor da gastronomia de 
boteco. Mais de 40 expositores participam do festival.

Oktoberfest do Oktoberfest do 
Salgueiro agita feriado Salgueiro agita feriado 

na rua Silva Telesna rua Silva Teles

As 23 parcerias 
inscritas foram 
divididas em 
2 chaves

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:
14 de Outubro (Sábado) - 15h às 23h

17h - SOM 
19h - F.D.P (Fora do Padrão)

20h30 - BATERIA DO SALGUEIRO
15 de Outubro (Domingo) - 15h às 23h

17h30 - CAPITÃO SIBÉRIA
20h - PATRULHA ESTELAR

Para outras informações, basta 
seguir o perfil no Instagram: @

oktoberfestdosalgueiro
SERVIÇO:

Oktoberfest do Salgueiro 2023
Dias 14 e 15 de Outubro, das 15h às 23h

Rua Silva Teles, Andaraí (na altura da 
quadra do Acadêmicos do Salgueiro)

Entrada Gratuita
Informações: (21) 96431-7649 ou @

oktoberfestdosalgueiro

INDEPENDENTES DE OLARIA RECEBE INDEPENDENTES DE OLARIA RECEBE 
SAMBAS CONCORRENTE NA SEGUNDASAMBAS CONCORRENTE NA SEGUNDA

BOTAFOGO SAMBA CLUBE APRESENTA BOTAFOGO SAMBA CLUBE APRESENTA 
SAMBA-ENREDO E EQUIPE NO DOMINGOSAMBA-ENREDO E EQUIPE NO DOMINGO

IMPÉRIO SERRANO IMPÉRIO SERRANO 
REALIZA AUDIÇÃO PARA REALIZA AUDIÇÃO PARA 

COMISSÃO DE FRENTECOMISSÃO DE FRENTE

O lobo forte da Leopoldina receberá os sambas 
concorrentes para o carnaval de 2024 na próxima 
segunda-feira. As parcerias deverão entregar suas 
obras das 18h às 22h, na quadra da agremiação, 
localizada na rua Alfredo Barcellos, 711 – Olaria. 
Cada parceria deverá entregar 1 pen drive com 
o áudio em mp3, 1 arquivo com a letra e nome 
dos compositores, 30 cópias da letra impressa e 
a taxa de R$100,00.

A Independentes de Olaria tem como enredo 
“Ao som do Chorinho – Vou sorrir… Serei feliz, 
bem feliz”, que será desenvolvido pelo carnava-
lesco Bruno Oliveira. A agremiação será a segunda 
escola a desfilar na sexta-feira,16 de fevereiro, 
pela Série Prata.

Dando o pontapé oficial para o carnaval de 
2024, a Botafogo Samba Clube promove neste 
domingo, uma grande festa para o lançamento do 
seu samba-enredo e equipe para o próximo des-
file, onde levará para a Nova Intendente o enredo 
“Taina-Kan: A Estrela Solitária”, desenvolvido 
pelos carnavalescos Allan Barbosa, Ricardo Hes-
sez e Marcelo Adnet.

O evento acontecerá na quadra da coirmã 
Arrastão de Cascadura, a partir das 14h, com 
entrada franca. Para animar o público presente, 
além da apresentação dos segmentos da escola e 
a bateria ritmo alvinegro, a festa contará com a 
participação dos intérpretes Bruno Ribas, Char-
les Silva, Leandro Santos e Tuninho Jr.

Neste domingo, a partir das 14h, o Império Serrano vai realizar 
uma audição para a comissão de frente. Na ocasião, o coreógrafo Mar-
lon Cruz vai selecionar novos integrantes para um dos mais impor-
tantes segmentos, visando o desfile de 2024.

A audição será na Casa do Jimmy, na rua do Catete, nº 72, no 
bairro do Catete. Ela será voltada para mulheres pretas retintas, com 
experiência em danças afro, urbanas e populares.
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Logo após a escolha do samba-enredo para o Carnaval 2024, 
o Acadêmicos do Salgueiro continua em festa! Neste feria-
dão, entre os dias 12 e 15 de outubro, a agremiação vai, lite-
ralmente, fechar a rua Silva Teles para realizar a primeira 
edição da Oktoberfest do Salgueiro. Durante os quatro dias 

de evento, mais de 40 expositores vão trazer o melhor da gastronomia 
de boteco e diversos tipos de chopp e cervejas artesanais.

Inspirada no festival de cerveja originado em Munique, na Ale-
manha, a Oktoberfest do Salgueiro é um evento para toda família 
e traz diversos restaurantes consagrados, como o Bar do Adão, 
Bar do Momo, Bode Cheiroso e Baródromo, entre outros. As cer-
vejarias Hocus Pocus, Farra Beer e Mohave também marcam pre-
sença no evento, que ainda conta com a Kibon, Café Três Cora-
ções e Batida Carioca.

A festa também conta com muita música boa. MPB, Rock anos 80 
e 90, e claro, muito samba com a Bateria Furiosa, animam a Oktober-
fest salgueirense. 

A Oktoberfest do Salgueiro teve início na quinta-feira (12), feriado 
de Nossa Senhora Aparecida. No sábado (14) e no domingo (15), a festa 
começa mais cedo, a partir das 15h. A entrada é gratuita.

Mantendo a tradição, o Império da Tijuca apresentará 
na tarde deste domingo, as fantasias que levará para a Mar-
quês de Sapucaí no próximo carnaval. Sem esconder ou 
fazer mistério, a escola mostrará ao público os figurinos 
idealizados pelo carnavalesco Junior Pernambucano para 
ilustrar o enredo sobre Lia de Itamaracá. A festa acontece 
durante a feijoada mensal da agremiação, a partir das 13h, 
no Tijuca Tênis Clube.

Os ingressos estão à venda e podem ser adquiridos ante-
cipadamente pelo televendas 21 98195-6363 ou na bilhe-
teria do clube.

A próxima edição da Feijoada da Viradouro, no domingo, 
terá como convidada a Estação Primeira de Mangueira. O 
encontro das agremiações na quadra da Vermelha e Branca, 
em Niterói, terá shows das duas escolas com seus prin-
cipais segmentos, ao som de clássicos que marcaram os 
desfiles da Marquês de Sapucaí e dos sambas para o Car-
naval 2024. Mestre Ciça vai receber Rodrigo Explosão e 
Taranta Neto, comandantes da Surdo Um, enquanto Wan-
der Pires dará as boas-vindas a Marquinhos Art’ Samba 
e Dowglas Diniz. Na programação musical, estão incluí-
dos também DJ Natinho Negrada e o grupo Remandiola. 

Informações sobre reservas de mesas e camarotes pelo 
(21) 2828-0658. 

IMPÉRIO DA TIJUCA 
APRESENTA FANTASIAS 
DURANTE FEIJOADA

VIRADOURO RECEBE 
A MANGUEIRA
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INSTITUTO ABRE 8 MIL VAGAS PARA 
CURSOS PROFISSIONALIZANTES 
GRATUITOS NO ESTADO DO RIO

Firjan Senai abre mais de 2 mil vagas para 
ensino médio com curso técnico

Casa&Video anuncia 100 vagas extras de emprego para fim de ano

O 
Instituto Proa 
está com inscri-
ções abertas para 
8 mil vagas para 

cursos profissionalizantes 
gratuitos no estado do Rio 
de Janeiro. Os interessados 
devem se candidatar até o 
dia 15 de janeiro de 2024. As 
inscrições são gratuitas e de-
vem ser feitas pela internet.

Para concorrer, o candi-
dato precisa ter idade entre 17 
e 22 anos. Além disso, estar 
se formando no ensino médio 
neste ano ou em 2024, em 
escola pública. Jovens que já 
concluíram o ensino médio e 
tenham até 22 anos também 
podem participar.

O processo seletivo con-
siste em teste básico de lín-
gua portuguesa e raciocínio 
lógico, além da análise de 
documentos. Os aprovados 
seguem para a etapa de pre-

enchimento dos dados pes-
soais para a realização da 
matrícula.

O curso é dividido em 
quatro módulos, com 100h e 
as aulas estão previstas para 
início no dia 29 de janeiro 
de 2024. “As atividades pre-
param os alunos para defi-
nirem metas profissionais 
e se saírem bem nas entre-
vistas de emprego: autoco-
nhecimento, projeto pro-
fissional, raciocínio lógico 
e comunicação. Semanal-
mente há também encon-
tros ao vivo mediados por 
tutores, sempre às quintas-
-feiras”,explica o instituto.

Os jovens ainda podem 
optar por cursar um 5º 
módulo com uma trilha téc-
nica específica. São sete car-
reiras à escolha, patrocina-
das por grandes empresas, 
com 50 horas de prepara-

ção para cada: Administra-
ção (patrocinada pela P&G), 
Logística (P&G), Análise 
de Dados (iFood), Varejo 
(Grupo Casas Bahia - Funda-

ção Casas Bahia), UX Design 
(Accenture), Promoção de 
Marcas (BRF) e Educação 
Financeira (Bloomberg + 
Dahlia Capital).

Ao final do curso, os par-
ticipantes recebem certifi-
cado de conclusão e acesso 
a uma plataforma exclusiva 
de vagas de emprego. A Secre-

taria Estadual de Desenvol-
vimento Econômico partici-
pará ajudando a inserir os 
jovens formados no mercado 
de trabalho.

A Firjan Sesi-Senai está 
com mais 2 mil vagas gratui-
tas abertas para para o Ensino 
Médio com formação técnica 
em parceria. As oportunida-
des estão distribuídas em 16 
cidades do estado do Rio de 
Janeiro, para aulas em turno 
integral em 2024. As inscri-
ções devem ser feitas até o dia 
22 de outubro, pela internet.

Para concorrer, o candidato 
precisa ter, no mínimo, 14 anos 
até dezembro de 2023, que 
estejam em fase de conclusão 
do 9º ano do Ensino Funda-
mental. Além disso, ter renda 
familiar per capita bruta de, no 
máximo, 1,5 salário mínimo.

São reservadas 5% das 
vagas em cada unidade esco-
lar para pessoas com defici-
ência (PCD) – física, visual, 
auditiva, intelectual ou com 
transtorno do espectro autista.

O processo seletivo con-
siste em uma prova com 50 
questões de português, mate-
mática, ciências da natureza e 
ciências humanas. O teste será 
aplicado no dia 2 de dezem-
bro. O início das aulas está 
previsto para o dia 5 de feve-
reiro de 2024.

“A Firjan SESI SENAI tem 
todas as condições de fazer 
uma entrega de grande valor 
e impacto para a indústria e 

para a sociedade, com o Ensino 
Médio de qualidade aliado aos 
Cursos Técnicos de excelência. 
Essa parceria no novo Ensino 
Médio tem trazido bons resul-
tados. A cada ano os editais 
têm sido mais procurados 
pela sociedade. É um reflexo 
da qualidade do que vem sendo 
ofertado”, afirma Edson Melo, 
gerente de Educação Profissio-
nal da Firjan SENAI.

“Os Cursos Técnicos são 
ofertados em diversas áreas 
tecnológicas. Assim, o aluno 
pode optar pela área que 
deseja. Importante se inscre-
ver rápido porque as inscrições 

são limitadas a cinco candida-
tos por vaga”, aconselha.

As vagas estão distribuídas 
nas cidades: Benfica, Duque de 
Caxias, Jacarepaguá, Laranjei-
ras, Maracanã, Nova Iguaçu, 
São Gonçalo, Tijuca, Barra do 
Piraí, Barra Mansa, Friburgo, 
Macaé, Petrópolis, Resende, 
Três Rios e Volta Redonda.

Curso
“O Ensino Médio é supe-

rimportante para a vida dos 
jovens e para a entrada deles 
no mercado do trabalho. Nosso 
curso está alinhado com a 
nova legislação, com toda a 

carga horária de Base Nacio-
nal Comum Curricular, além 
da formação técnica em par-
ceria com a Firjan SENAI e 
outros conteúdos como robó-
tica e arte maker. O currículo 
conta com 4.200 horas para 
que os alunos tenham toda 
a formação básica, humana 
e para o mundo do trabalho; 
e assim poderem escolher se 
querem seguir a carreira acadê-
mica, entrar na universidade, 
ou entrar logo no mercado 
de trabalho”, avalia Vinícius 
Mano, coordenador de Con-
teúdo de Educação Básica da 
Firjan SESI.

Saúde anuncia reserva 
de vagas de mestrado e 
doutorado para o Mais 

Médicos; entenda
Profissionais do Mais Médicos vão ter vagas reservadas para 

o programa de pós-graduação profissional da Rede Nordeste 
em Saúde da Família (Renasf). Serão 48 vagas de doutorado 
e 120 de mestrado. As inscrições vão de 9 a 23 de novembro.

A reserva é fruto de parceria com o Ministério da Saúde, que 
busca trazer atrativos na nova versão da política que leva profis-
sionais a regiões onde há escassez ou ausência deles. A manuten-
ção dos médicos no programa, principalmente em áreas de difí-
cil acesso, é um desafio. Por isso, a retomada de editais neste ano 
já previu bônus salariais por fixação em cidades vulneráveis, e o 
governo prometia mais oportunidades de capacitação.

“Os médicos externavam essa vontade de ter mais opor-
tunidade de formação. Incluir o mestrado nessa nova etapa 
de retomada do programa é um ponto fundamental, inclusive 
para estimular a sequência dos médicos no programa, que é 
um objetivo importante dessa retomada”, diz Felipe Proenço, 
secretário-adjunto de Atenção Primária à Saúde. Levanta-
mento da secretaria revelou que 41% dos participantes do 
Mais Médicos desistiam do posto de trabalho por estarem em 
regiões remotas e sentirem a necessidade de sair à procura de 
capacitação e qualificação.

A Casa&Video está com 100 
vagas temporárias de trabalho 
abertas para o fim de ano. As 
oportunidades são para o Rio 
de Janeiro, São Paulo, Minas 
Gerais e Espírito Santo. As ins-
crições devem ser feitas pela 
internet, por meio de links 
específicos, até o fim de outu-
bro. Pessoas com Deficiência 
(PcDs) também podem parti-

cipar do processo seletivo.
Os interessados devem bus-

car no site link pela região mais 
próxima de sua residência, fazer 
a inscrição pelo portal, concluir 
todo o cadastro e testes disponí-
veis na plataforma. A convoca-
ção acontecerá direto pela pla-
taforma Gupy.

Além do salário, também há 
benefícios como vale-alimen-

tação, vale-refeição, plano de 
saúde, plano odontológico, 
seguro de vida, folga de ani-
versário, descontos nas lojas, 
auxílio creche, entre outros.

As responsabilidades e atri-
buições de cada cargo, assim 
como os requisitos e qualifi-
cações exigidos, além de mais 
informações sobre o processo 
seletivo podem ser consultados 

na página da empresa.
Segundo a rede, com a aber-

tura dessas vagas, a empresa 
reforça seu compromisso em 
contribuir para o aquecimento 
do mercado de trabalho, propor-
cionando empregos temporá-
rios e a oportunidade de adqui-
rir experiência em um ambiente 
dinâmico e desafiador.

Candidatos devem ter no mínimo 14 anos até dezembro de 2023, que estejam 
em fase de conclusão do 9º ano do Ensino Fundamental

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Inscrições vão de 9 a 23 de novembro

Oportunidades são para jovens entre 17 e 22 anos, que estejam se formando na rede pública de ensino
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A Maratona do Rio, maior 
festival de corridas de 
rua da América Lati-
na, promoveu nesta 
quinta-feira, Dia das 
Crianças (12), a ter-

ceira edição da sua versão infan-
til: a Maratoninha do Rio Granado 
Bebê. Com provas de 0 a 10 anos, 
o evento aconteceu no Aterro do 
Flamengo e teve em sua programa-
ção atividades recreativas, brinca-
deiras e muita diversão para cerca 
de 5 mil pessoas. A garotada tam-
bém aproveitou a gratuidade do 
MetrôRio para chegar ao evento.

Após a realização das provas, 
os pequenos corredores puderam 
aproveitar a área de lazer feita espe-
cialmente para a criançada. Entre 
as atrações do espaço, esteve a pre-
sença dos cãezinhos heróis Mar-
shall, Chase, Rocky, Zuma, Skye 
e Rubble, personagens da Patrulha 
Canina: Um filme Superpoderoso, 
que está nos cinemas. Além disso, 
a criançada também se divertiu 
com brinquedões e pula-pula ofe-
recidos pelo Sesc RJ, dançou junto 
do grupo Fabuloso, curtiu a anima-
ção dos recreadores da Animasom 
e pôde aproveitar toda a programa-
ção especial oferecida pela Secre-
taria Estadual de Esporte e Lazer.

Para completar a jornada, os 

participantes também realizaram 
uma boa ação durante a Marato-
ninha do Rio Granado Bebê. Eles 
foram incentivados a realizarem 
doações de ração para a ONG 
Garra Animal, associação sediada 
no Rio de Janeiro e que se dedica a 
resgatar e reabilitar animais aban-
donados que sofreram maus tratos.

“A Maratoninha do Rio Granado 
Bebê é muito mais que uma cor-
rida. É a oportunidade perfeita dos 
pais corredores transmitirem para 
os filhos a paixão pela corrida e 
incentivarem a prática do exercício 
físico para uma vida saudável desde 
a infância. Poder realizar essa prova 
justamente num dia especial para 

a criançada é muito gratificante”, 
disse Jued Andari, diretor do clus-
ter de esportes da Dream Factory, 
organizadora da Maratoninha do 

Rio Granado Bebê. “Ficamos muito 
felizes em fazer parte de momentos 
que ficarão guardados para sempre 
na memória das crianças”, ressal-
tou Higo Lopes, gerente de marke-
ting da Granado.

A festa já começou no último 
fim de semana, quando os atleti-
nhas foram até a EcoVilla RIHA-
PPY, localizada no Jardim Botâ-
nico, para fazer a retirada do kit 
que continha camiseta, número de 
peito, medalha e uma pulseira-guia 
para quem participar das catego-
rias de 100m e 200m, para crianças 
de 2 a 6 anos de idade. Além des-
tes itens, pequenos mimos foram 
incluídos para a alegria de adultos 

e crianças, como Sabonete Líquido 
Granado, Toddynho Levinho, Bye-
-Bye FEVER (adesivo para alívio da 
febre) e ingresso para a Yup Star, 
roda-gigante com 88m de altura, 
localizada no Porto Maravilha, no 
Rio de Janeiro.

“Estamos muito felizes em parti-
cipar da Maratoninha pela primeira 
vez. É emocionante poder estar 
compartilhando este momento 
em família e divulgar nosso lan-
çamento ByeBye-FEVER que tem 
proporcionado noites tranquilas 
e sem febre para todas as famí-
lias”, completou Gustavo Kim, do 
marketing da Hisamitsu Farmacêu-
tica do Brasil.

O prefeito Eduardo Paes e o 
secretário municipal de Esportes, 
Guilherme Schleder, receberam, na 
manhã desta quarta-feira (11/10), 
no Palácio da Cidade, em Botafogo, 
atletas que integram o Time Rio 
Olímpico e Paralímpico, que rece-
beram uma excelente notícia: quem 
conquistar medalha nos Jogos Pan-
-Americanos e Parapan-America-
nos de Santiago terá direito a rece-
ber mais duas parcelas do benefício 
mensal. Já quem se tornar meda-
lhista nos Jogos Olímpicos e Para-
límpicos Paris 2024 vai ganhar mais 
cinco parcelas. O evento marcou um 
ano da retomada do projeto da Pre-
feitura de investimento no esporte 
de alto rendimento. 

“É uma alegria estar aqui come-
morando um ano da volta do Time 
Rio. Temos ainda essa grande notí-
cia para vocês: quem ganhar meda-
lha no Pan e Parapan do Chile vai 
receber já este ano dois meses a 
mais de benefício. E quem conquis-
tar medalha nos Jogos Olímpicos 
e Paralímpicos ganha cinco meses 
a mais no ano. É óbvio que o que 
move todo mundo aqui é o desa-
fio e o desejo de competir, mas um 
incentivo financeiro também é bom, 
porque permite que essa realidade 
possa ser mudada”, afirmou o pre-
feito Eduardo Paes.

O projeto Time Rio Olímpico e 

Paralímpico é uma parceria entre 
a Prefeitura do Rio e os Comitês 
Olímpico e Paralímpico do Brasil. Ao 
todo, 36 atletas olímpicos e 24 para-
límpicos são beneficiados com uma 
bolsa de cerca de R$ 8 mil dada pela 
Prefeitura do Rio. Os critérios para 
a escolha dos atletas são definidos 
pelos comitês, que também fazem 
uma avaliação anual dos beneficia-
dos pelo projeto. O evento serviu 
ainda para desejar boa sorte aos que 
vão participar dos Jogos Pan-Ame-
ricanos, que serão realizados entre 
20 de outubro e 5 de novembro, e 

Parapan-Americanos, entre 17 e 26 
de novembro, em Santiago, no Chile. 

 “O Time Rio tem sido um amu-
leto da sorte. Tenho esperança que 
todos os 60 atletas irão participar 
dos Jogos Olímpicos e Paralímpicos. 
Há um ano que voltamos com o pro-
jeto e agora esses atletas podem con-
tar com um orçamento mensal e se 
dedicar exclusivamente ao esporte, 
não precisam fazer outra atividade 
para complementar sua folha sala-
rial”, disse o secretário de Espor-
tes, Guilherme Schleder.

Criado em 2010, na primeira 

gestão do prefeito Eduardo Paes, o 
Time Rio Olímpico foi retomado em 
março de 2022. O Time Rio Para-
límpico foi criado em 2012 e tam-
bém retomado no ano passado. Até 
o momento, 10 atletas olímpicos que 
fazem parte do projeto já garantiram 
vaga para Paris 2024: Viviane Lyra 
(marcha atlética); João Chianca 
(surfe); Ingrid de Oliveira (saltos 
ornamentais); Isaac Souza (saltos 
ornamentais); Guilherme Pereira 
da Costa (natação); Philipe Cha-
teaubrian (tiro esportivo); e tam-
bém Flávia Saraiva, Jade Barbosa, 

Lorrane Santos e Rebeca Andrade, 
todas da equipe de ginástica artística 
vice-campeã no Mundial da Antu-
érpia, na Bélgica. 

“Esse projeto é extremamente 
importante para o Movimento Olím-
pico e Paralímpico. Fundamental 
para os atletas é poder se dedicar 
integralmente ao esporte. Este pro-
grama tem esse objetivo. No iní-
cio da carreira é fundamental que 
o atleta tenha um apoio, principal-
mente quem não tem um patroci-
nador que permita essa dedicação 
integral. Não tenho dúvida que, 
desse grupo que está recebendo o 
apoio hoje, vários deles voltarão com 
medalhas. Isso é importante porque 
são esses atletas que vão inspirar as 
crianças a virem para o caminho do 
esporte”, destacou o diretor-geral 
do COB, Rogério Sampaio.

O presidente do Comitê Paralím-
pico do Brasil (CPB), Mizael Con-
rado, ressaltou os avanços conquis-
tados desde a Rio 2016. - Esse é um 
Time Rio que ressurge e que será 
importante para o resultado dos 
nossos atletas tanto nos Jogos Para-
pan-Americanos de Santiago como 
nos Jogos Paralímpicos de Paris, no 
ano que vem - disse Mizael. 

O secretário estadual de Esporte 
e Lazer, Rafael Picciani, também 
participou do evento no Palácio 
da Cidade.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 14 E 15 DE OUTUBRO DE 2023
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Corrida infantil 
aconteceu nesta 

quinta-feira e 
contou com muita 
alegria, diversão 

e alto astral

MARATONINHA 
DO RIO GRANADO 
BEBÊ AGITA O DIA 
DAS CRIANÇAS 
NO ATERRO DO 
FLAMENGO

Prefeitura anuncia incentivo para atletas do Time Rio

O evento marcou um ano da retomada do projeto da Prefeitura de investimento no esporte de alto rendimento
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Que Tiquinho Soares é, até 
aqui, o grande nome do Bra-
sileirão não é novidade para 
ninguém. Artilheiro da com-
petição com 15 gols, o centro-
avante é, externamente e inter-
namente, a principal referên-
cia de um Botafogo que lidera 
o campeonato com nove pon-
tos de vantagem. Mas, entre as 
várias qualidades do camisa 
9, uma que chamou atenção 
durante a semana é o aprovei-
tamento do atacante quando 
tem uma oportunidade de gol.

De acordo com o Sofascore, 
Tiquinho teve 14 chances cla-
ras de gol ao longo do Brasilei-
rão. Dessas, o camisa 9 conse-
guiu balançar as redes em 13. 
A exceção é o pênalti perdido 
contra o Fortaleza, quando, 
mesmo assim, Tiquinho mar-
cou no rebote. Ao todo, são 
93% de conversão — nesse 
caso, o outro gol que o site 
especializado em dados não 
contabiliza como uma chance 
clara é o chutaço de fora da 
área contra o Goiás, no Nil-
ton Santos.

Para se ter ideia, Marcos 
Leonardo, vice-artilheiro do 
Campeonato Brasileiro com 
12 gols, tem apenas 53% de 
conversão em chances claras. 
De 17 oportunidades, o jovem 

centroavante do Santos mar-
cou em nove. Vitor Roque, ter-
ceiro na artilharia com 11 gols, 
tem 59% de aproveitamento 
com 10 gols em 17 chances.

Já em relação a Richarlison 
e Gabriel Jesus, que estão em 
início de temporada na Pre-
mier League, os números de 
Tiquinho sobressaem ainda 
mais. Titular do time de Diniz 
contra a Venezuela, o Pombo 
tem apenas um gol marcado e 
quatro grandes chances perdi-
das em oito partidas pelo Tot-
tenham. Jesus, por sua vez, 
tem um gol e uma grande 

chance perdida em seis jogos 
pelo Arsenal.

Mais do que só a artilha-
ria na competição, os gols de 
Tiquinho Soares no Brasilei-
rão foram fundamentais para 
a campanha do Botafogo. Isso 
porque eles correspondem 
diretamente a 13 pontos con-
quistados pelo time no cam-
peonato. O centroavante mar-
cou os gols que deram a vitó-
ria para o alvinegro contra Fla-
mengo, Fortaleza, Cuiabá, Pal-
meiras e também o que garan-
tiu um ponto no empate con-
tra o Goiás, no segundo turno.

O Vasco abriu nesta sexta-feira (13) a 
venda dos ingressos para o jogo contra o 
Fortaleza, no dia 18 (quarta), às 21h30 (de 
Brasília), em São Januário, válido pela 27ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. Os sócios 
do clube poderão realizar o check-in de acordo 
com a prioridade dos planos. 

A venda para o público geral e visitante 
abre no próximo domingo (15), às 10h (de 

Brasília). As bilheterias de São Januário esta-
rão disponíveis para venda e troca de entra-
das à partir de segunda-feira. 

Após o empate contra o São Paulo, na 
última rodada, o Vasco tenta engatar mais 
uma sequência de bons resultados para sair 
do Z-4 do Brasileirão. Para isso, o Cruz-Mal-
tino conta com o fator casa para vencer o 
Fortaleza, finalista da Copa Sul-Americana. 

A chegada de Tite trouxe 
novos ares no Flamengo. Mas 
ainda faltava alguma coisa. 
Após dois dias de trabalho 
com o novo comandante, o 
encontro entre o treinador 
e o atacante Gabigol, enfim, 
foi registrado pelo clube nas 
redes sociais e trouxe alívio 
aos rubro-negros.

No ano passado, Gabigol 
se envolveu numa polêmica 
com Tite. O jogador foi con-
vocado pelo treinador entre 
2018 e 2022, e chegou a dis-
putar a Copa América de 2021, 
mas ficou de fora das listas das 

Copas do Mundo de 2018 e 
2022. A ausência no Mundial 
do Catar gerou mais irritação.

Na comemoração do título 
da Libertadores no ano pas-
sado, gritos de “ô Tite, vai se 
f..., o Gabigol não precisa de 
você” foram ouvidos em alto 
e bom tom. O atacante apro-
veitou o momento, pegou o 
microfone e respondeu, de 
forma irônica, que já jogava 
em uma seleção.

Apesar das rusgas, as par-
tes entenderam que era um 
momento de festa e que não 
houve provocação. O caso não 

foi um problema na negocia-
ção de Tite com o Flamengo. O 
treinador, inclusive, foi muito 
bem recebido pelo elenco e os 
primeiros contatos tem cau-
sado impacto positivo.

O Flamengo volta a campo 
somente no próximo dia 19, 
às 19h (de Brasília), contra o 
Cruzeiro, no Mineirão, pela 
27ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. O Rubro-Negro é 
o quinto colocado na compe-
tição e busca confirmar a vaga 
na próxima edição da Liberta-
dores. O jogo marcará a estreia 
do técnico Tite.

O 
técnico Fernando Diniz chamou o la-
teral-direito Emerson Royal, do Tot-
tenham, para substituir Danilo, da 
Juventus, na seleção brasileira para 
a sequência da atual Data Fifa. A de-
cisão foi divulgada pela CBF nesta 

sexta-feira, e o novo convoca-
do se apresenta apenas no sába-
do, três dias antes do próximo 
compromisso do Brasil, contra 
o Uruguai, marcado para as 21 

horas de terça-feira, em Montevidéu, pela quar-
ta rodada das Eliminatórias Sul-Americanas.

Danilo foi cortado porque sofreu um pro-
blema muscular durante o empate por 1 a 1 
com a Venezuela, nesta quinta, na Arena Pan-
tanal, em Cuiabá. Após a partida, ele já havia 
afirmado que não teria condições de enfrentar 

os uruguaios. “É uma lesão mus-
cular, normal, a gente está sujeito 
a isso, o calendário não é fácil de 
administrar, principalmente para 

nós que jogamos as Eliminatórias Sul-Ameri-
canas, são grandes deslocamentos, mudança 

de fuso... Não dá, não (para jogar o próximo 
jogo)”, afirmou.

As laterais foram motivo de dor de cabeça 
para Diniz depois da convocação para os jogos 
deste mês. Na lista original, os nomes convoca-
dos para a lateral direita foram Vanderson, do 
Monaco, e Danilo. Vanderson foi cortado por-
que se lesionou antes mesmo da apresentação, 
jogando pelo clube francês, e deu lugar a Yan 
Couto, do Cádiz, que entrou no segundo tempo 
da partida contra os venezuelanos para substi-
tuir Danilo.

Na lateral esquerda, o treinador também teve 
de trocar os dois convocados originalmente. 
Caio Henrique, do Monaco, e Renan Lodi, do 
Olympique de Marselha, se lesionaram e foram 
substituídos por Guilherme Arana, do Atlético-
-MG, e Carlos Augusto, da Inter de Milão. Outra 
mudança forçada por lesão foi a entrada do 

atacante David 
Neres, do Ben-
fica, na vaga de 
Raphinha, do 
Barcelona.

FERNANDO DINIZ CHAMA FERNANDO DINIZ CHAMA 
EMERSON ROYAL PARA EMERSON ROYAL PARA 
SUBSTITUIR DANILO NA SUBSTITUIR DANILO NA 

SELEÇÃO BRASILEIRASELEÇÃO BRASILEIRA

Emerson Royal 
atuando pela 
Seleção

Vasco abre venda de ingressos para o 
jogo contra o Fortaleza, em São Januário

No Z-4 do Brasilei-
rão, Cruz-Maltino 

tenta se recuperar 
no campeonato 

jogando diante de 
sua torcida

No ano passado, 
jogador mandou 

indireta para o trei-
nador após ficar 

de fora da lista da 
Copa do Mundo

Flamengo registra primeiro  
encontro entre Gabigol e Tite

GILVAN DE SOUZA/FLAMENGO

Tiquinho Soares é o atacante mais 
eficiente do Campeonato Brasileiro

De acordo com o Sofascore, jogador tem 93% de conversão de chances 
claras na competição

DIVULGAÇÃO


